



María Victoria Ramírez

Directora de Energía, Ministerio de Minas y Energía

María Victoria Ramírez Martínez, es actualmente directora de Energía Eléctrica del Ministerio de Minas y Energía, fue Asesora del Despacho en la Hoja de Ruta de la Transición Energética Justa y de Comunidades Energéticas. Egresada de Ingeniería Eléctrica y Electrónica de la Fontys Universidad de Ciencias Aplicadas de los Países Bajos. Doctora en Ingeniería y Máster en Ingeniería Eléctrica de la Universidad Tecnológica de Pereira - UTP.

Sus temas de investigación han estado en el campo de optimización aplicada al planeamiento de sistemas eléctricos (despacho hidrotérmico y mantenimiento de la generación) y eficiencia energética en la industria en Risaralda. Ha sido docente de la UTP en Operación de Sistemas Eléctricos, Electromagnetismo y Sistemas de Transmisión de Energía.

Fue experta temática del SENA en la elaboración del programa de Tecnología en Gestión Eficiente de la Energía. Con conocimiento y compromiso en temas sociales, enfoque de género y paz. Fue columnista durante 10 años del periódico La Tarde de Pereira y del portal de la Fundación Paz y Reconciliación.